



### 斷然「インチ」を廢せよ

望遠鏡の口径「何インチ」などと、世間では英米人の口まねを言つてゐる人が、今なほ少なく無い。彼等は日本人で無いのだろうか！

我が日本國では、既に幾年か前からメートル法を用ゐる國になつてゐて、總ての尺度はメートル、グラム等と言ふ筈になつた。鐵道でさへ今はマイルを棄て、キロメートルを用ゐる、御米屋もキログラム、呉服屋もメートルといふ風に、あらゆるものがメートル制になつて了つた。しかるにメートル制の利益を最も好く知つてゐる筈の天文家たちが、今だに「何インチ」の望遠鏡などと頑ばつてゐるのは、何の氣であるのか、サツパリ分らない。言ふまでもなく、「メートル制」は、我が天文学から生れ出た世界で最も合理的な尺度である。之れに比べて、北歐の蠻人たちが古い昔に發明したインチやフットは、まるで御話にならない不便極まるものである。我々天文を愛するものは、一日も早く「インチ」と絶縁しなければならぬ。理由も無くして舊式に拘泥するのは、愚者又は頑迷な老人のすることである。

老婆心から、換算率を書き添えて置かう。

1吋 =	センチ 2.54	12吋 =	センチ 30.48
2	5.08	16	40.64
3	7.62	18	45.72
4	10.16	20	50.80
5	12.70	14	35.56
6	15.24	25	63.50
7	17.78	30	76.20
8	20.32	40	101.60
9	22.86	60	152.40
10	25.40	100	254.00